
CY5に文字を入れるとカウント

 2016年11月19日(土)、「森からはじまる家づくりツアー」を行いま

した。地域の木を使い、地域の人が家をつくるという「森とイエ」の基本

的な考え方を、多くの方々と一緒に見て、実感していただこうと企画し

たツアーです。当日は、天候にも恵まれ、役場前からマイクロバスに乗

り込んでツアーがスタート。カラマツが伐採されている「森」、伐採された

木材が集成材に加工される「工場」、加工された木材がふんだんに利

用された「イエ」という順番で下川町内を巡りました。 

 参加者の方からは、「下川の木が家になるまでの流れが良く分かっ

た」との感想をいただきました。寒い中、ご参加いただいた皆さまありが

とうございました。また、共催いただいた下川小流域管理システム推進

協議会、見学にご協力いただいたウッディしもかわ様、「森とイエ」オー

ナーのK様、本当にありがとうございました。 

Vol.08 
「森とイエ」は 

地域の工務店と建築家が 

協働して 

これからの北海道らしい 

住宅を創造する 

プロジェクトです   

＊事務局＊ 

(一財)下川町ふるさと開発振興公社 

クラスター推進部 担当/相馬  

TEL:01655-5-2770  

FAX:01655-5-2771 

＊森とイエ サポートセンター＊ 

札幌市中央区大通西26丁目 

1-18 円山アーク301号  

Sa design office 内  

TEL & FAX:011-213-7636 

企画・運営 

森とイエ プロジェクト  

http://moritoie.net/     

通信  
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 我が家には、猫が三匹います。皆、

年老いた猫ばかりです。 もともと私自

身猫派で、子供の頃から猫を飼ってい

たせか、世話の事を考えると、どうしても

犬よりは猫よりになります。 

 結婚して子供が小学生の時に、野良

猫を子供らが拾ってきて飼っていたので

すが、突然病気で死んでしまいました。

それ以来、ペットの死ぬ姿を見るのが辛

く、飼っていませんでした。ところがその

10年後、産廃処理の為に山に行った

時、草むらにいた子猫と目が合い、何か

しらの運命を感じてつれて帰ってきたの

が、白黒猫の「たま」です。子供たちが

卒業して一人暮らしを始めた時は、最

後まで面倒が見れないだろうと ペットを

飼う事に反対しました。しかし、二人の

子供たちは隠れて猫を飼っていたようで

す。 その後、子供たち二人とも海外に

住む事となり、結局我が家で飼うはめに

なりました。息子の猫は三毛猫で上品

な顔立ちの 「もみじ」。娘のねこは全身

黒ずくめの小柄な「ころ」です。 

 最近の猫の食事事情は、人間をはる

かに越える高級な缶詰ばかりで大変で

す。 でも、家内と二人きりの生活には、

この三匹の猫の存在が大変大きく、家

族の一員の様な感じで暮らしております。

後何年生きれるかわかりませんが、 最

後まで面倒見てあげたいと思っています。 

たま もみじ ころ 

（山形）  

 昨年末に新築工事の依頼があり、工務

店コースということで進んでおります。設計は

nd studioの中舘さんにお願いしました。施

主様の要望や予算を考慮しつつプラン作り

をし、ただ今最終の図面作成の段階となっ

ております。4月中頃までには、申請書類等

の提出を考えています。着工は早くても4月

下旬頃になりそうです。 

 「住まう人に、環境に、ストレスを与えない新し

い省エネルギー住宅」をめざしている建築のプロ

集団、ソトダン21の勉強会が2017年2月12日

にコモレビで開催されました。宮古島のエコハウス

を設計された建築家の伊志嶺さん、東大で環

境工学を教えていらっしゃる前先生の目からウロ

コのお話しで、改めて断熱気密の大切さ、地域

や深い歴史に寄り添いながらの尊い暮らしに胸

を打たれたのでした。 
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 2017年2月19日(土)下川町の「しもかわアイスキャンドルミュージアム」に参加しました！イベント自体は17日～19日の3日間開催されていましたが、森とイ

エは19日にコモレビ会場で開催された「癒しのmusic喫茶」の中でエコバッグと木のキーホルダーづくりをしました。「森とイエ」の焼き印が押されたエコバッグに、自

由なデザインでアイロンプリント！また、キーホルダーは、工務店メンバーが作った端材に電熱ペンで絵や文字を描いて、皮ひもをつけて完成！4時間ほどの中で、

お子様から大人まで20名程の方に作って頂きましたよ。個性的なデザインが完成していく様子に、見ている私も触発されて、色々作りたくなってしまいました。この

企画、いつも大好評なので、またどこかで開催したいと思っています。お楽しみに～。 
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 2016年12月3日(土)、下川町のまちおこしセンター『コモレビ』にて家づくり講座が開催されました。

講座の前に地元産木材を使ったギター（徳間和彦さん）とベース（戸田正彦さん）によるミニライ

ブがあり、気持ちがほぐれたところでのスタートです。建築家メンバーより「あったかい家のつくり方」「あっ

たかい家の住まい方」「あったかい家とコストの話」をさせて頂きました。一般の方にどうやったら分かりや

すく伝わるかな？と考えていた建築家メンバー。照井さんはバケツを用意、穴の開いた器とお水で断

熱のイメージを解説したりして、いつもとまた違う角度からの家づくり講座となりました。 

THANK 
YOU 

 森とイエの「パンフレット」と「森とイエ通信」を、

北星信用金庫さん35店舗と、ＪＡきたはる

か下川支所さんの待合ロビーに配布させて頂

いております。地元の人にもっと森とイエの取り

組みが広く伝わるといいなと思います。北星信

用金庫さん、ＪＡきたはるか下川支所さん、

ありがとうございます！「うちにも置いてもいい

よ」という方がいらっしゃいましたら事務局までご

一報頂けると嬉しいです！ 

森 工場 

イエ イエ 


